

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.872

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche

Palma de Mallorca.—Miércoles 13 de Septiembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

SESION LABORIOSA

De tal puede calificarse la celebrada anoche por la junta de asociados para la aprobación del presupuesto municipal para el ejercicio de 1906.

Estaba en la mente de todo el vecindario que el proyecto de presupuesto presentado por los Sres. García y Martí, y aprobado por el Ayuntamiento, había de ser rechazado por la Junta de asociados; y así sucedió en efecto, á pesar de los recursos, poco serios en verdad, á que apelaron algunos concejales para impedirlo.

El sistema del obstruccionismo, al que se recurrió, nos ha parecido siempre censurable y mucho más cuando á él se apela por los partidos avanzados en quienes el respeto al voto de la mayoría debiera ser ley. Sin embargo estamos ya tan acostumbrados á verlo usado por los republicanos en las Cortes y en cuantas ocasiones pueda conducirse al fin que persiguen, que ya no nos produce extraña alguna, si bien robustece nuestro convencimiento de que en España, en materia de doctrinas políticas no suelen hallarse de acuerdo la práctica con la teoría.

Por lo que respecta al presupuesto objeto de la discusión de anoche, nunca lo hemos tomado en serio, habiendo creído desde que se presentó que era un presupuesto puramente electoral por medio del que los autores al presentarlo no tenían otra finalidad que demostrar sus buenos deseos de cargar sobre las espaldas de las clases acomodadas la mayor parte del peso de los impuestos municipales, aliviando de este modo á los pobres.

Dichos señores tienen sobrado talento para que pueda admitirse en su ánimo la esperanza de que prosperara su proposición, pues bien se les alcanza que semejante absurdo no podía pasar; pero como sólo con presentarlo se lograba el objeto, se presentó. Respecto de ello no dejan la menor duda las manifestaciones hechas por distintos concejales republicanos en la sesión del Ayuntamiento y en la de la Junta de asociados: Hemos querido presentar un presupuesto de ricos, han dicho. ¿Para qué? preguntamos nosotros.

La contestación nos parece obvia. Para demostrar á la prensa y á las clases ricas que constantemente nos piden reformas que mejoren los servicios municipales, que para realizarlo se necesita dinero que han de aportar los ricos; y de este modo reducirlos al silencio.

Aprovechando esta ocasión se ha condecorado el proyecto de presupuesto, que no había de prosperar de manera tal que resalte en él la tendencia á favorecer á los pobres á costa de los ricos, aún atropellando á la justicia.

Afortunadamente no falta á la gran mayoría de la clase proletaria de esta población bastante buen sentido para distinguir la farsa de la realidad.

DE LONDRES

Las cacerías del Rey de Inglaterra

Los meses de noviembre y diciembre son la época del año en que con más ardor se dedica el rey Eduardo á su diversión favorita: la caza.

Organiza en esos meses frecuentes cacerías en Sandringham y acepta muy gustoso las invitaciones que para dicho sport le ofrecen las personas de su amistad.

Eduardo VII está reputado en Inglaterra como uno de los mejores tiradores y su mayor placer consiste en poder matar de un tiro en la cabeza á un venado, puertería que jamás le sale fallida.

En el palacio de Sandringham existen dos magníficas habitaciones, destinadas: la una, á encerrar todas las escopetas y armas, y la otra, de inmensas proporciones, á depositar la caza cobrada.

Las paredes de la primera habitación están rodeadas de grandes cajas de grueso cristal, en las que hay, simétricamente colocadas multitud de escopetas y armas de todas clases y tipos, y á pesar del número extraordinario de éstas, raro es el año que aquel Museo no se ve enriquecido por algún ejemplar que presente una novísima invención ó algún alarido de la industria. Las escopetas que el rey usa habitualmente son muy sencillas, sin ornamentación alguna, y se distinguen por su extremada ligereza,

tanto en el peso como en la rapidez con que funcionan los gatillos.

La habitación destinada á recibir las aves y reses muertas está admirablemente entendida y dispuesta, pudiendo caber en ella cómodamente hasta 6.000 piezas. Sólo existe en los anaes cinegéticos una estancia destinada á este mismo uso que supere en tamaño á la del palacio de Sandringham: la que hizo construir en su residencia el barón Hirsch, y que puede contener hasta 10.000 piezas.

Quando el Rey va á empezar sus cacerías de faisanes en Sandringham, los monteros y demás encargados de la finca dan las más severas órdenes para que nada pueda turbar la diversión y, al mismo tiempo, evitan cuanto puede causar algún daño á los moradores ó trabajadores de la posesión. En efecto; mientras dura la cacería suspendense todas las labores al aire libre, y hasta el ganado permanece aquel día encerrado. Únicamente siguen en sus puestos los guardas, que se incorporan después á la regía comitiva, formando pintoresco golpe de vista con sus uniformes verde y oro, y los ojeadores, en número de ciento, que sobre sus originales blusas llevan una ancha banda roja y otra más estrecha en el sombrero.

El guarda mayor, Mr. Jackson, tiene la obligación de inspeccionar por sí mismo todos los puestos indicados para los cazadores y repartir los *game cards*, esto es: los cartitos destinados á transportar la caza á los lugares en que se supone que aquella ha de ser más abundante. En cada puesto hay, mientras dura la cacería, dos hombres ocupados en cargar constantemente las escopetas del cazador.

Eduardo VII no convida nunca á más de diez personas para una cacería, teniendo cuidado de elegir siempre á los que se han distinguido verdaderamente en ese deporte. Esta selección proviene de una dolorosa experiencia, pues hace algunos años, cuando aun no había subido al trono, tuvo sus ropas chamuscadas por una perdigonada que le envió uno de sus amigos, inexperto cazador. En honor de la verdad, el Rey jamás ha causado la menor desgracia con su escopeta, á pesar de su larga carrera deportiva.

Para que la caza de faisanes resulte abundante en Sandringham, todos los años el citado guarda mayor, M. Jackson, hace criar en incubadoras 10.000 de aquellas aves, colocando los huevos en dichas máquinas, y cuando aquellos están próximos á abrirse, la crianza se termina por medio de 1.000 gallinas y pavas destinadas *ad hoc*. Una vez los faisanes criados, se distribuyen en las varias granjas de que consta la posesión de Sandringham, y allí se les alimenta con grano, pudiendo decirse que la carne de los faisanes de la regía propiedad es la más blanca y delicada que se come en la Gran Bretaña.

Las cacerías en Sandringham no empiezan nunca hasta las diez ó las once de la mañana. Los invitados toman su desayuno, que en Inglaterra equivale á un almuerzo, en sus respectivas habitaciones ó al aire libre si lo desean. El rey aparece en el cazadero á la hora arriba indicada, saluda afablemente á sus huéspedes y cada uno se dirige á su puesto.

En estos últimos años, Eduardo VII, si el puesto desde donde ha de cazar está distante, emplea un ligero cochecillo para trasladarse á él; cuando va á pie uno de los guardas le sigue, llevando un bastón que se abre en tres pies, formando un taburete de gruesas cintas, en el cual el rey puede descansar, bien admirando el paisaje, ó fumando un cigarro. Muchas veces en el curso de una expedición Eduardo VII, sentado sobre dicho bastón, ha encantado á sus invitados refiriéndoles alguna de las anécdotas de su accidentada vida.

A la una se toma un *lunch*, bien sea en alguna de las granjas de la posesión ó en una habitación especialmente preparada para ello en la estación de Wolferton.

La comida, si bien muy substanciosa y sólida, es sencilla, posponiendo el rey en esas ocasiones su gusto particular al de los demás invitados. Cuando Eduardo VII hace su vida habitual como siempre pan moreno alemán que se conoce con el nombre de *schwarzbrot* y que fabrica expresamente para el rey un panadero de Berlín establecido en Londres. A falta de este pan en las cacerías, se sirve siempre el de Viena.

Otro de los gustos particulares del rey Eduardo es la ensalada de lechuga flamenco, que jamás falta en la regía mesa. Los más renombrados discípulos de Vatel aseguran que dicha verdura no debe tenerse en agua para limpiarla, sino que, cogiendo hoja por hoja, hay que pasarle encima con mucho cuidado por uno y otro lado un paño muy limpio. De este modo se prepara á diario para Eduardo VII, rociándola de pedacitos de queso de Gruyère, cortado en la misma forma que la sopa Julienne. Generalmente, como final de comida, el rey toma un plato tan original como

delicado; consiste en un pedazo de pan tostado, sobre el cual se asa un pollo apenas salido del cascarón. Es éste un manjar de sibarita y de precio muy elevado.

El rey es bastante aficionado á los dulces, y en sus cacerías jamás falta el asado á la irlandesa con compota. Con el te de las cinco de la tarde toma, lo mismo que hacía la reina Victoria, bastantes galletas y golosinas; en cambio, no prueba la mantequilla ni se sirve leche en el te, tomando éste al estilo ruso, es decir, con un pedazo de limón dentro de la taza.

Sabido es que Eduardo VII tiene constantemente á su servicio á un turco, llamado Ibrahim, el cual prepara de un modo especial el café que ha de tomar el rey, acompañando al soberano en todos sus viajes.

A las cuatro en punto de la tarde se da siempre por terminada la cacería, cobrándose por término medio, de dos á tres mil piezas, que se inscriben en el libro que con ese objeto se lleva cuidadosamente en el palacio de Sandringham.

Antes de comer, por la noche, el rey visita la habitación destinada á recibir la caza, y allí da órdenes para la distribución de las piezas, que son enviadas á los demás cazadores, á los amigos de Eduardo VII, á las instituciones benéficas y á la servidumbre regia.

Quando en los alrededores de Navidad caza alguna pieza notable, es enviada convenientemente preparada, al emperador de Alemania, el cual, por su parte, jamás deja de regalar á Eduardo VII, en Pascua, una cabeza de jabalí; así como también al czar de Rusia, quien ofrece á su egregio tío anualmente un soberbio ejemplar del pescado ruso llamado esturión, aderezado con un caviar especial.

Eduardo VII es quizá el único cazador europeo que ha tenido bajo su escopeta á todos los animales de caza, grandes y chicos.

En su viaje á la India mató leopardos y tigres; en Ceilán, elefantes, y siguiendo la costumbre allí establecida, cortó por sí mismo la cola al primer paquidermo que cayó víctima de su puartería.

En Egipto tuvo la paciencia de levantarse muchos días á las cuatro y media de la mañana para esperar, tendido en el fango horas enteras á orillas del Nilo, la llegada de un cocodrilo. Por fin sus afanes se vieron coronados por el éxito y con orgullo pudo mostrar el hermoso animal, que sucumbió á sus certeros tiros, éxito que no le siguió en la cacería de hienas, en la cual no pudo cobrar una sola pieza, declarando Eduardo VII que ese es el único animal que ha logrado sustraerse á los estragos de su escopeta.

NOTAS CURIOSAS

Una anécdota de Maximiliano

Refiere un colega lo siguiente: A propósito de la severidad con que fué educado el desgraciado Maximiliano de Méjico mientras fué archiduque, se cuenta la siguiente anécdota.

Prestaba servicio como guardia marina en la fragata *Schwenzeberg*, mandada por un jefe muy ordenancista, el conde Hadick-von-Futat. Después de una laboriosa travesía por el Atlántico, durante la cual el archiduque había cumplido penosos deberes, la fragata echó anclas frente á Nápoles con un tiempo hermoso.

Lo espléndido del espectáculo, lo bello del sol, animaron al archiduque, que era joven, para ir á tierra. ¿Pero cómo hacerlo, si estaba de servicio? Su secretario le dió una idea: «Ponéos, le dijo, vuestro uniforme y todas vuestras placas, y decidle al comandante que tenéis necesidad de ir á tierra.»

Así lo hizo, y ataviado con todas sus galas, le dijo al comandante: —El archiduque Maximiliano tiene necesidad de desembarcar.

—Está bien—contestó el jefe;—pero al hermano de mi Emperador soy yo el que debe acompañarlo.

Lo que contrarió al archiduque esta compañía es inculcable, y mucho más cuando al poner pie en tierra dijo el comandante: —Creo, monseñor, que la primera visita de V. A. R. debe ser para el embajador de Austria. Después visitaremos los demás representantes diplomáticos.

Fatigadísimo de tanta visita, tristísimo y desencantado, volvió el archiduque á bordo y cuando se despojaba de su uniforme y de sus insignias, fué llamado por el comandante.

—He sabido, señor guardia, que ha estado usted en tierra.

—Es cierto.

—A ver—continuó dirigiéndose al segundo de á bordo:—el guardia marina Maximiliano, ¿quién tenía servicio? —Sí, señor; de dos á cuatro.

—¿Y á esa hora—dijo severamente—el viejo lobo de mar—habéis estado en tierra? Pasaréis treinta días de arresto y de trabajos extraordinarios.

Así fué educado aquel desventurado príncipe, que siendo emperador de Méjico y sabiendo que la vida de su antiguo comandante se hallaba en una situación precaria, le envió un socorro de diez mil francos.

La revolución en Rusia

Los sucesos de Baku. Despachos de Baku dicen que siguió durante la noche última el tiroteo en las calles.

Los tártaros saquearon la ciudad de Balakhani, que como se sabe, ha quedado reducida á escombros por los incendios, á pesar de las descargas de artillería que contra ellos dirigía la tropa.

Nuevos despachos descubren el combate del hospital de Balakhani, en el que se hicieron fuertes unos mil obreros y armenios.

El general Shinink envió un escuadrón de artillería para exigir su capitulación.

La única contestación fué una verdadera lluvia de piedras y tiros. Resultó muerto un artillero. Un oficial hizo apuntar tres cañones y dió la voz de fuego.

El primer proyectil cayó en el mar sin tocar el hospital. Se rectificó el tiro. El segundo proyectil penetró en el edificio, donde estalló, reduciéndolo á escombros y causando infinidad de víctimas.

El populacho, en una furiosa acometida, tomó por asalto los cañones y roció á los soldados con pez y aceite hirviendo. Los cosacos y la infantería corrieron en socorro de los artilleros, pero retrocedieron rechazados por la espesa humareda.

Las iglesias y el Banco del Estado han sido también incendiados por el populacho.

Aseguran las personas interesadas en la industria del petróleo que las pérdidas sufridas por las explotaciones de Baku ascienden á unos 450 millones y prevén una paralización de nueve meses, porque las invasiones de las aguas impedirán por largo tiempo que pueda reanudarse la explotación.

De todos modos las pérdidas, con ser enormes no son tan serias como se dijo en un principio. Solo una parte de los pozos de nafta ha sido destruida por las llamas.

Ejecución de un jefe socialista.

En Varsovia ha sido ejecutado el conocido jefe socialista Haspzak.

Los amotinados del Mar Negro.

Siete buques de la flota del Mar Negro han conducido á más de 2.000 amotinados del acorazado *Pobedonozoff*, del buque-escuela *Pruth* y toda la tripulación del acorazado *Catalina II*.

Los marinos serán repartidos en pequeños grupos entre las tropas del distrito de Odessa, y después, dentro de seis meses, serán enviados á diversas guarniciones de Siberia.

Las autoridades militares locales desaprueban esta medida, pues temen que los amotinados inculquen á las tropas el espíritu revolucionario.

Revolución japonesa

Los sucesos de Tokio.

Los establecimientos religiosos de Tokio y las legaciones están convenientemente custodiados para evitar asaltos y atropellos.

La muchedumbre, al reproducir los disturbios, incendió trece vagones del ferrocarril y destruyó un circo. Resultaron heridas 20 personas.

Muchos policías resultaron contusos á consecuencia de pedradas que arrojaban los revoltosos.

Los desórdenes del barrio de Kanda no tuvieron las serias consecuencias que se temió de momento.

La multitud amenazaba en un principio con incendiar la Catedral rusa, pero el jefe de la guardia consiguió alejar á los revoltosos por medio de una hábil estratagema.

Declaró que si no se retiraban los grupos él y los hombres á sus órdenes se suicidarían.

Entonces el populacho consintió en respetar la iglesia y alejarse.

Las manifestaciones contra la comisaría general de policía duraron toda la noche.

Los periódicos atacan á los funcionarios de policía por haber retirado las patrullas que recorrían las calles y haber dejado la ciudad sin protección.

Las tropas han prestado servicios mucho más eficaces que la policía y generalmente han sido respetadas y obedecidas por el populacho.

Las orden proclamando el estado de sitio es muy concisa: autoriza la suspensión de los periódicos culpables de la excitación al desorden.

La municipalidad de Tokio ha adoptado un acuerdo condenando las condiciones de paz y pidiendo la anulación del tratado.

Por orden del Gobierno se ha suspendido la publicación de los periódicos *Tatnichi*, *Miyoko Yurozu* y *Miroku*.

El general Sakuma, comandante de la guarnición, ha publicado una proclama pidiendo al pueblo que se abstenga de fomentar los desórdenes.

En Chiba, á 20 millas al Este de Tokio, han ocurrido también disturbios. Se incendiaron todos los puestos de policía y la prefectura.

Los tumultos siguieron en aumento, desarrollándose escenas de verdadero salvajismo.

Las casas situadas junto á la línea del tranvía, y también los coches del mismo, han sido incendiados.

Dícese que la multitud trata de dejar la ciudad á oscuras con objeto de liberar á los presos.

En Palacio se celebró una reunión, á la que acudieron los ministros, escoltados por considerables fuerzas de caballería.

Tampoco se publica el periódico *Ka-kumin*.

La legación de Inglaterra rehusó el ofrecimiento de una guardia, alegando que las manifestaciones se dirigían únicamente contra el Gobierno.

En el puente Akura se reprodujo una violentísima colisión.

Un considerable destacamento de policía trató de impedir á la muchedumbre que penetrara en el barrio de Usakusa. Los revoltosos tendieron cinco alambres á través del puente y fingieron retirarse. La policía los persiguió, pero tropezaron los agentes en los alambres y cayeron. Inmediatamente volvió la multitud, pisoteó á los agentes é invadió el citado barrio, saqueándolo é incendiando todos los puestos de policía.

Se dieron varias cargas, repartiendo-se infinidad de sablazos.

Los oficiales que mandaban las fuerzas dijeron á las tropas que debían cumplir con su deber, siendo saludado por la multitud con gritos de ¡buzas! ¡buzas!

Millares de estudiantes se unieron á los revoltosos.

De todas maneras la tropa da muestras de paciencia extraordinaria.

En el centro de la población se reprodujeron con gran violencia los desórdenes.

La multitud alborotada intentó incendiar de nuevo la residencia del ministro del Interior, produciéndose un encuentro cuerpo á cuerpo entre los revoltosos y los guardias.

El populacho incendió los tranvías después de arrojar de ellos á los conductores y á los pasajeros.

La gravedad de la situación ha aumentado considerablemente.

El número de detenidos asciende á 1.000 próximamente.

La asociación de abogados ha acordado defender gratuitamente á los detenidos.

El número de muertos no se ha precisado todavía.

La última noche ha trascurrido más tranquilamente que las anteriores, habiendo sin duda contribuido á ello el fuerte agudero que cayó durante más de cinco horas, que se encargó de dispersar á los grupos.

En una reunión celebrada á espaldas de la policía en el parque Hibigo se acordó dirigir un telegrama al mariscal Oyama pidiéndole en nombre del Japón que continúe combatiendo y que no acepte el tratado que es una vergüenza nacional.

El Majhen ha destituido al caid culpable.

Yo os entrego para la víctima la indemnización convenida.

El Gobierno jerifano cuidará de que semejantes infracciones en los Tratados y en las costumbres no se repitan en el porvenir.

El gran visir entregó también á Taillandier dos cartas del ministro de Negocios extranjeros, renovando por escrito las excusas del Gobierno y confirmando la destitución del caid.

Respondió Taillandier al gran visir que aceptaba, en nombre del Gobierno de la República francesa, las excusas del Majhen, y que los actos de reparación las sancionaban.

Tomó acta de las seguridades dadas para el porvenir.

En seguida suspendió los preparativos del viaje.

Francia recibe una satisfacción cumplida.

Objeto de un viaje. París 8.

De Tánger telegrafan que el objeto

del viaje á París del primer dragomán de la Legación alemana es llevar á Rosen informes precisos sobre la inseguridad de Tánger para la reunión de la Conferencia, los elementos que son susceptibles de formar un núcleo de Policía bajo la dirección de los europeos y las medidas que podrían emplearse para impedir el contrabando de armas, especialmente en las costas, reservándose Francia la vigilancia por tierra de la frontera argelina.

Por telégrafo

Los sorianistas agresores.

Madrid 12 á las 15'5

Se confirma que la agresión en Valencia partió de los sorianistas. Se temen nuevos desórdenes al efectuarse el escrutinio general.

Elecciones de senadores.

Madrid 12 á las 15'5

El Gobierno se halla preocupadísimo con motivo de las dificultades que se presentan para las elecciones de Senadores.

Los republicanos protestan.

Madrid 12 á las 22'50

En el domicilio del Sr. Salmerón han celebrado una reunión los republicanos.

Se pronunciaron discursos de protesta contra el gobierno y los elementos monárquicos.

Se acordó elevar una protesta contra los pucherazos cometidos en las últimas elecciones.

Weyler de viaje.

Madrid 12 á las 22'50

Mañana marchará á San Sebastián el ministro de la Guerra, general Weyler.

A su regreso saldrá para Baleares.

La familia Komura asesinated

Un despacho de «La Tribuna».

Madrid 13 á las 1'25

Roma.—«La Tribuna» publica un despacho de Tientsin asegurando que toda la familia del Barón Komura ha sido asesinada.

Revolucionarios asaltados.

Tokio.—La revolución en esta capital sigue en aumento. La causa obedece á haberse aceptado la paz. Aumenta por momentos la indignación contra el plenipotenciario Barón Komura á quien se culpa de que se haya firmado el tratado de paz. Grupos numerosos de revoltosos cometen atropellos.

Contra Komura.—Domicilio asaltado.—Familia asesinada.

Tokio.—Varios grupos de los revoltosos se unieron y en manifestación imponente iban recorriendo las calles de esta población. Uno de los manifestantes pronunció un discurso contra el Barón Komura. Entonces todos los revoltosos prorrumpieron en gritos de ¡Muera Komura!

La manifestación en actitud amenazadora se dirigió hacia el domicilio del citado plenipotenciario, asaltándolo. La familia intentó defenderse; los manifestantes que iban armados, asesinaron cruelmente á todos los individuos de la familia de Komura, destruyendo lo que encontraban á su paso.

Esperando más detalles. Madrid 13 á las 2

La impresión producida en esta Corte al publicarse las anteriores noticias ha sido profunda. Se aguardan con impaciencia nuevos telegramas que den más detalles de este horroroso crimen.

Los despachos recibidos no dicen si la fuerza de orden público intervino para apaciguar á los revoltosos criminales.

Acorazado hundido.

Madrid 13 á las 1'25

Tokio.—A bordo del acorazado «Mikama» ha ocurrido una explosión que ha hundido el buque. La tripulación no tuvo tiempo de ponerse á salvo pereciendo 599 entre marineros y oficiales. Muchos de los que pudieron ser auxiliados están gravemente heridos.

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles á la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A. Almacén en Valencia y Barcelona.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos.— Suscripción á la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

¿VERMHOUT SERRANO?

El mejor de todos

Se vende en todos los establecimientos

Nuestra información

Asuntos municipales

Se ruega se presente en el Noguero de reemplazos, Bartolomé Palmer Estarrellas para entregar unos documentos que le interesan.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Obras.

El temporal

Durante estos últimos días ha reinado en el mar fuerte temporal. El vapor correo Menorquin en su último viaje que realizó á Barcelona, se vio precisado á arribar á Alcudia á causa del mal estado del mar.

Durante el día de hoy el cielo se ha mostrado muy nublado; á las primeras horas de la madrugada ha caído un fuerte chaparrón sobre la ciudad y á las dos de la tarde se ha desencadenado un fuerte temporal acompañado de truenos y rayos y dejando caer fuerte aguacero.

Obispo de Menorca

En el tren de las 6'15 de ayer tarde salió el Obispo de Menorca para La Puebla y Alcudia.

El motivo de no haber salido en el tren de las 2'30 de la tarde, obedeció á que el vapor Menorquin llevaba varias horas de retraso. El citado Prelado desembarcó en Ciudadela, que es la primera escala que desde Alcudia hace el vapor Menorquin y por ser dicha población la habitual residencia del Obispo de la Diócesis de la vecina isla.

Robo en Selva

Hace unos días dimos cuenta de un robo cometido en Selva en casa de la vecina María Bestard Labrés, consistente en dinero, alhajas y prendas de vestir. La guardia civil practicó activas diligencias dando por resultado detener á Lorenzo Coll y Tomás Sampol como presuntos autores del robo.

Dicha fuerza practicó un registro en una casa de campo encontrando 6 faldas, 1 jubón, 13 pañuelos de 9 palmas, 9 pañuelos de seda, de cabeza, 15 mantillas y velos de seda, un abanico con una cadenilla de plata, un rosario y un cinturón, que son las prendas robadas. Dichos sujetos continúan presos y se practican diligencias por la benemérita para dar con el dinero y alhajas robados.

Riña en La Puebla

El La Puebla rifieron acaloradamente los vecinos Gabriel Pont Bannasar y Martín Moll Barceló infringiéndose mutuamente heridas de carácter leve en la cabeza y cuello.

Varios individuos intervinieron logrando separar á los que reñían. La guardia civil ha detenido á dichos sujetos poniéndoles á disposición del Juzgado.

Reyerta en la calle de Bauló

Los individuos Juan Vaquer y Jorge Palmer, continúan en el Hospital algo mejorados de las heridas que recibieron en la reyerta ocurrida en la calle de Bauló el viernes último. Uno de los detenidos, el Andrés Amengual Torrens, ha sido puesto en libertad.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Felipe, mártir y Baudilio.

Para mañana.—La Exaltación de la Santa Cruz y San Cornelio.

Cuarenta Horas

Mañana continuarán en San Felipe Neri.

A las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las seis y media, rosario, meditación, estación y reserva.

Fiesta

Mañana en Santa Cruz se celebrará fiesta dedicada á la Exaltación del Santo Madero.

A las diez se cantará Tercia y acto seguido misa mayor con sermón por el P. Miguel Rosselló.

hicieron varios disparos con muy buen resultado.

—Ha fundado en el Ferrol la corbeta, escuela de guardias marinas, *Nautilus*, procedente de Santa Elena, después de una travesía feliz.

Hizo una bonita entrada á vela, sin necesidad de remolador y maniobrando admirablemente, recibiendo los aplausos de todos los inteligentes.

—Procedente de Kiel, entró en el Ferrol la fragata *Haberh*, escuela de guardias marina alemana; desplaza 900 toneladas.

—Se confirma que el buque desmantelado y embarrancado en la costa de Anghera, fué asaltado por los moros, que se apoderaron de cuanto había á bordo, y se llevaron presos á todos los tripulantes, menos dos que no se conoce su paradero.

Son varios los casos que ocurren de esta naturaleza, y el Gobierno debiera destinar un barco de guerra que vigile constantemente esas costas y evitase accidentes y piraterías como lo que hoy señalamos.

Estadística

Nacimientos

Juzgado de la Lonja
Día 11.—Varones 0, hembras 1.
Juzgado de la Catedral
Día 11.—Varones 2, hembras 0.

En Sóller durante el mes último ocurrieron 16 nacimientos y 10 defunciones.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Puigdorfol y asistieron los diputados Sres. Salom y Pascual.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Petra y La Puebla correspondientes al año 1902.

Se acordó que el Gobernador puede aprobar las cuentas de fondos municipales de Alayor respectivas al ejercicio económico de 1902.

Se acordó admitir en el Hospital á dos presos y en el departamento de dementes á varias personas.

Se autorizó á unos consortes de Capdepera y á otros de Palma para que puedan prohijar á unas expósitas.

Se acordó encargar al Arquitecto provincial la formación del proyecto de alineación y rasantes de las calles de la Maestra y Jesús de la ciudad de Inca.

Se acordó admitir en la Inclusa á unos niños vecinos de Campos.

Se aprobó el estado demostrativo de las obras efectuadas por administración en los edificios provinciales.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Obras en la Catedral

El proyecto de Gaudí.—Colocación de vidrieras.—Lo que representa.

En la Santa Iglesia Catedral se continúan efectuando las obras de reforma de aquel templo. El proyecto en general del arquitecto Sr. Gaudí mereció muchas alabanzas de inteligentes y profanos. A medida que adelantan los trabajos en artísticos, y los elogios y alabanzas al señor Gaudí de cada día son más entusiastas. Hoy se estaba terminando la colocación de las vidrieras de un ventanal de la derecha mirando al altar mayor. Esta vidriera representará las Vírgenes.

El proyecto de colocación de vidrieras en la Capilla real es como sigue: El rosón representará en el centro de la capilla á María Santísima, Reina, rodeada de nueve Coros de Angeles.

Los vidrios de los ventanales de la izquierda del altar figurarán los Patriarcas, Apóstoles y Confesores y los de la derecha los Profetas, Mártires y Vírgenes.

En estos ventanales se colocarán las imágenes de santos mallorquines ó que en Mallorca tienen especial devoción.

En el ventanal de las Vírgenes en que hoy se estaba terminando la colocación de vidrieras, existen las figuras de Santa Tecla, Santa Eulalia, Santa Leocadia, Santa Catalina virgen y mártir y Santa Catalina de Sena en la parte alta; la Beata Catalina Tomás en el centro y Santa Práxedes, Santa Florentina, Sta. Teresa, Santa Rosa y Sta. María del Socorro en la parte baja.

Santa Tecla es la patrona de Biniamar, aldea del ayuntamiento de Selva; y á Santa Eulalia está dedicada la primera parroquia de Palma; Sta. Catalina virgen y mártir era la titular del Hospital de los Pobres que existía en la calle de la Concepción; á Sta. Catalina de Sena está dedicada la iglesia y convento existente en la calle de San Miguel.

La Beata Catalina Tomás, santa mallorquina, hija de Valldemosa, es veneradísima por todos los habitantes de esta Isla.

A Sta. Teresa está dedicada la iglesia sita en la Rambla.

A Santa Leocadia, Santa Práxedes, Sta. Florentina, Sta. Rosa y Sta. María del Socorro se tiene en Palma especial devoción.

En el ventanal de la izquierda hoy había los vidrios que representan á San Alonso Rodríguez, San Ignacio y San Fernando.

Terminada la colocación de estas vidrieras probablemente se continuarán las obras.

CASA DE RECREO

Se alquila una en uno de los sitios más pintorescos de Establecimientos.

Reune todas las comodidades, cochera y una pequeña porción de terreno.

Informarán en esta Administración.

JUNTA MUNICIPAL

Los presupuestos de 1906

De las siete de la noche á la una de la madrugada Obstrucción republicana

Anoche celebró sesión la Junta Municipal de asociados. Presidióla el alcalde Sr. Font y Monteros; y asistieron los concejales Sres. Castañer, Fuster, Bonnin, Bibiloni, Planas, Bauzá, Bestard, Canet, Rosselló y Gómez, Massanet, Ramis (D. A.), Serra, Mas, Castañer, Rosselló (D. Jaime), Villalonga (D. A. y D. F.), Quijada, Piña, Barceló, Calafell y Mateu; y los asociados D. Gaspar Fleixas, D. Conrado Planas, D. Miguel Rigo, D. José Nuevas D. Francisco Matas, D. Magín Masaró, D. Bartolomé Castell, D. Esteban Moragues, D. Miguel Valls, D. Antonio García y D. Bartolomé Salleras.

En el salón hay escasa concurrencia. No llegan á treinta las personas.

Solicitudes y proposiciones
El objeto de la reunión fué la aprobación de las cuentas de fondos municipales de 1904 y discusión y aprobación de los presupuestos municipal ordinario para 1906 y el ensanche del mismo año.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Seguidamente se da cuenta del presupuesto ordinario para 1906, aprobado por el Ayuntamiento.

Se lee una proposición de varios señores concejales pidiendo que el sueldo del Depositario, 2.500 pesetas, se aumente hasta 3.000 pesetas, toda vez que durante veinte años de servicio no se le ha aumentado.

Se aprueba por unanimidad dicha proposición.

Se lee una solicitud de D. Ramón Abrines contratista de piedra machacada, reclamando contra el presupuesto y pide que se consignen en este 4.000 pesetas para atender al suministro de piedra caliza para la reparación de las vías de esta población, por entender que no se debe desatender la contrata que se le adjudicó.

Se discute esta reclamación entre los Sres. Castañer, Serra, Fuster y Planas.

El Sr. Fuster hace presente que dicha reclamación fué desatendida el año pasado por el Ayuntamiento.

El Sr. Serra dice que en las contrataciones se obliga á los contratistas á tomar la piedra de dicho Sr. Abrines; por esto no cree prudente que se consignen las 4.000 pesetas.

La Junta desestima la citada reclamación.

Se va á dar lectura á una solicitud del Secretario del Ayuntamiento don José Estade.

Con tal motivo se promueve un ligero incidente, promovido por el señor Ramis, el cual indica la conveniencia de que no se halle presente el secretario mientras se trate este asunto.

Se resuelve en el sentido de que debe este continuar en el salón de sesiones.

En la solicitud se pide que en los presupuestos, la cantidad condicional de 6.000 pesetas, como sueldo de secretario, sea definitiva y de esta manera quedará cumplido lo que se dispone en el Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento.

Se pasa á votación, siendo desestimada por 25 votos contra 7.

Que se suspenda la sesión
Se pone á discusión la totalidad del presupuesto.

El Sr. Castañer defiende el presupuesto, apropiado por el Ayuntamiento. Suplica que como no están presentes los autores del presupuesto, se suspenda la Junta, hasta las cinco de la tarde de hoy miércoles, en que los Sres. García y Martí estarán en Palma.

El señor Planas se opone á la proposición. Dice que nada se adelantaría si se demorara, pues los mismos señores García y Martí, se hallan convencidos de que no puede prosperar el reparto que se propone en dicho presupuesto, pues el reparto resulta contra el obrero.

El Sr. Rosselló y Gómez se muestra conforme con el Sr. Planas. Los razonamientos que pudieran dar los citados señores ya se conocen por la prensa. Nada nuevo dirán de lo que han dicho. Además, cree que la suspensión es ilegal, puesto que ya se ha comenzado la discusión de los presupuestos.

El Sr. Ramis opina que debe prorrogarse la Junta; pero sabe que esto no se hará porque ya han venido los concejales y asociados con la consigna de votar contra del presupuesto.

Opina el Sr. Villalonga (D. F.) que debe prorrogarse la sesión.

El Sr. Fuster dice que si no se hallan presentes los Sr. García y Martí es por su libérrima voluntad, pues que la convocatoria de la Junta, estaba hecha desde el día 2 del actual.

Comienza la obstrucción
Entre los señores concejales republicanos, trátase de entorpecer la marcha de la sesión. Intentan alargar sus funciones y para ello el Sr. Quijada pide que se traiga el acta de la sesión anterior, para que sea leída. Su objeto es demostrar que la Junta no está constituida por haber dos asociados fallecidos; y quiere poner de relieve la actitud de hoy de los monárquicos relacionada con la del año pasado.

El Sr. Alcalde ordena que se traiga el acta de referencia.

El Sr. Planas encuentra impropio todo lo que se hace, y vuelve á suplicar que el Sr. Castañer retire la proposición. Protesta de las palabras del señor Ramis sobre que los asociados tengan con la consigna de votar cosa determinada.

Algunos concejales siguen hablando. Por unos momentos queda en suspenso la sesión. Hace más de media hora que se está buscando el acta en el Archivo, no pudiendo encontrarse.

Se vota y queda desestimada por todos los votos menos tres.

El señor Quijada propone que se supriman dos mil pesetas del capítulo de gastos de escritorio y que aquellas se apliquen para fiestas religiosas.

Se vota y se desestima.

El público comprende que la cosa va para largo y muestra su fastidio.

Algunos asociados cabildan. Llega á su conocimiento que se trata de fastidiarlos y abandonan el salón de sesiones.

Continuando en la obstrucción el señor Quijada, propone que el Ayuntamiento se suscriba al *Diario de Sesiones* para que los concejales puedan recrearse en la lectura de los discursos que se pronuncian.

Se pasa á votación y queda desestimada.

Sigue haciendo proposiciones, tales como cambiar el mobiliario del despacho del Alcalde por otro de regilla; que se reduzca el capítulo de gastos de quintas, proponiendo que éstas no se hagan en la tribuna de las Casas Consistoriales; que se aumente el capítulo destinado á gastos de elecciones; que se aumente en diez mil pesetas el capítulo de gastos de representación; que se aumente en 800 pesetas el capítulo de gastos de Reformas Sociales, etc., etc.

Cada proposición significaba una votación.

Así duró la cosa votando hasta las doce y media de la noche en que quedó aprobado el presupuesto, capítulo por capítulo.

El presupuesto quedó aprobado, sin el aumento de las 400 mil y pico de pesetas, y por tanto, sin la necesidad de que se haga un repartimiento vecinal para cubrir los gastos.

El presupuesto que queda aprobado es exactamente igual al que rige, salvo las partidas que han caducado. También se hacen unas ligerísimas modificaciones, tales como el aumento condicional del sueldo del Secretario; aumento de sueldo por quinquenio al Contador y aumento en 500 pesetas al Depositario.

Seguidamente se pone á discusión el presupuesto de Ensanche para 1906.

El señor Quijada quiere hacer obstrucción. Cuando comienza entra en el salón el señor Ramis (D. Antonio), que le ayuda en la tarea. Continúan las votaciones y se aprueba por último el presupuesto de Ensanche.

Y para final de sesión, se aprueban las cuentas municipales de 1904, no sin que el señor Quijada tratara de demorar su aprobación.

Como no se podían tratar otros asuntos, el Alcalde da por terminado el acta. Era la una y cuarto de esta madrugada.

Aviso

Durante el pasado mes, los asegurados al «Instituto Español» de Seguros sobre enfermedades han cobrado las cantidades siguientes: D. Francisco Vila, Moral 29, 90 pesetas.—Bartolomé Miralles, Vidrió 29, 28 id.—Bernard Seguí, Pelaires 59, 42 id.—José Ferrer, Santa Cruz 29, 28 id.—Mateo Homar, del Vivero, 18'50 id.—Apollonia Barceló, Sindicato 107, 20 id.—Francisca Sastre, Misión 37, 38 id.—Luis Aguiló, Píataros 4, 21 id.—Gabriel Ramón, Píno 16, 20 id.—Vicente Sastre, del Vivero, 18 id.—María Fullana, Manteros 7, 32 id.—Pedro J. Nadal, San Alonso 14, 16 id.—Vicente Cabrer, San Buenaventura 7, 68 id.—Total 425 pesetas.

Según el artículo 1.º de la póliza, los asegurados obtienen 3 pesetas diarias en caso de enfermedad.—Representante Ricardo Pastor, Brossa 14, Palma.

Las Píldoras Pink

Doctor! ¿Qué piensa V. de ellas?

He aquí la contestación dada por un Médico muy conocido de Valencia, el Doctor E. Noguera, 2, Zurzadores:

«La razón de mi entusiasmo por las Píldoras Pink se funda en los resultados magníficos, incomparables, que dichas Píldoras me han dado siempre en mi clientela particular. Yo las tengo recetadas para combatir numerosos casos de neurastenia, de anemia, de clorosis, de colores pálidos, de pobreza de la sangre, y siempre ellas han curado mis enfermos.»

Cuando llega el fin del verano, todos los organismos, aun los más resistentes, se encuentran debilitados por motivo de los grandes calores sufridos. Todos sienten entonces la necesidad de un confortativo, de un tónico. Los doctores se ven de todas partes solicitados para dar un estimulante, un medicamento que pueda desarrollar el apetito y devolver las fuerzas á los debilitados. Si esos doctores están al corriente, no dejan nunca de indicar de preferencia las Píldoras Pink, seguros que ellas llenarán y mucho los deseos de sus enfermos, aumentando del mismo paso la fama de dichos médicos. Con las Píldoras Pink no hay que temer las de epizootias, porque ellas quedan siempre el más poderoso regenerador de la sangre, tónico de los nervios, sirviendo eficazmente para todos los temperamentos y para todas las edades. Dichas Píldoras luchan victoriosamente contra la flaqueza, desarrollan el apetito, ayudan las digestiones, curan las dolencias de estómago y hacen desaparecer muy pronto las jaquecas y las neuralgias.

Aviso á los Doctores.—Quedamos permanentemente á la disposición de los señores Médicos para el efecto de enviarles obsequiosamente muestras de nuestro medicamento para sus experimentos y ensayos personales y tendremos al mismo tiempo mucho gusto en recibir sus comunicaciones.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

Reuma

Aparatos especiales para baños de vapor en las partes inflamadas por el reuma. Calman al instante el dolor y se obtiene la curación.

El baño de vapor de también excelentes resultados en otras enfermedades crónicas.

Informar el representante, Misión 13, en resuelo, de 8 á 9 y de 4 á 5.

Esta mañana, han Ayuntamiento de Orell, Pou y Ramis y... Como señores pasados presente de los rep... Han dicho, nuestra presencia y cre... ideales de la... Green a republicana... de «diputa... nos puesto... confían destr... venir en la... provincial.

Noticias que nos dicen de aquella población celebradas... En Man... mo en las... de diputa... diputados... rales han... toles sobre... Es de ma... domingo, p... mentos, qu... alejados d... tica.

Sabemos que rá á Men... aquel distri... Este se... mente par... nora y en... sus habitas... negociacio... llos queda... Los elem... un afectu... en el cual... sus manos... rees de aq... tados en la...

Por la Junt... ha mandad... bla para r... ciones del...

Mañana ue... Casas Com... ral de las... llorca.

Y en las es... riales de... igual acto... de Ibiza y...

Intervi... El perío... una entrev... ponal en... Rontier, c... el español... Este polí... ciones decl... se clarame... fantásticas... de las relac... Mantene... excelentes... todas las p... varlas.

Pero sin eg... menor ab... dero de p... minos con... mas, cordi... mas relac... cuestión p... hallamos d... Por el tri... Octubre d... derechos l... Marruecos... y también... tarlos. Pod... de que la... nida de la... remos tod... nu

47 FOLLETO DE Aventura

Traición... PONON

El rey se... compañía... de Sully y... pensativo... había dejad... de Sully, p... e d... hacer.

—Espere... jo al cabo.

—Volve, s... lly asintió... miró á otr... niéndose á... diciendo:

—Biron... nostros, y... copias de... subscribi... tración ha... al pie de... España. —... que, no se... sino que rep...

La política

DE BALEARES

Esta madrugada, procedente de Mahón, han llegado los concejales del Ayuntamiento de Palma Sres. García Orell, Pou (D. Jerónimo), Martí, Perera y Ramis y el Sr. Oñe, de Pollensa.

Como saben nuestros lectores, estos señores pasaron a Menorca para hallarse presente durante las elecciones.

Los republicanos de Menorca, nos han dicho, se hallaban disgregados, y nuestra presencia los ha animado para unirse y continuar en la defensa de los ideales de libertad.

Oren aquellos señores, que el partido republicano, en las próximas elecciones de diputados provinciales tiene algunos puestos asegurados, de modo que confían dentro de dos años poder intervenir en la marcha de la administración provincial.

Noticias que recibimos de Manacor nos dicen que los elementos liberales de aquella población se muestran entusiasmados por el resultado de las elecciones celebradas el domingo.

En Manacor se luchó de veras y como en las dos últimas elecciones (en la de diputados provinciales y en la de diputados a cortes) los candidatos liberales han obtenido gran mayoría de votos sobre los conservadores.

Es de notar, nos dicen, la lucha del domingo, puesto que intervinieron elementos que hacía algún tiempo estaban alejados de la vida activa de la política.

Sabemos que el próximo lunes llegará a Menorca el diputado electo por aquel distrito D. Fernando Weyler.

Este señor hará el viaje exclusivamente para recoger el acta, visitar Menorca y enterarse de las aspiraciones de sus habitantes, para en su día hacer las negociaciones necesarias para que aquellos queden complicados.

Los elementos menorquines preparan un afectuoso recibimiento al Sr. Weyler en el cual mucho confían, ya que en sus manos se han encomendado los intereses de aquella isla, para ser representados en las cortes.

Por la Junta Provincial del Conso se ha mandado un comisionado a La Puebla para recoger las actas de las votaciones del domingo.

Mañana jueves tendrá lugar en las Casas Consistoriales el escrutinio general de las elecciones verificadas en Mallorca.

Y en las respectivas Casas Consistoriales de Ibiza y Mahón se verificará igual acto, por lo que respecta a las islas de Ibiza y Menorca.

EN LA PENINSULA

Interview con Montero Rios
El periódico *Le Journal* da cuenta de una entrevista celebrada por su corresponsal en San Sebastián, Mr. Gaston Rouvier, con el presidente del ministerio español Sr. Montero Rios.

Este político comenzó sus manifestaciones declarando que desaba explicar-se claramente sobre las informaciones fantásticas esparcidas por Europa acerca de las relaciones de España y Francia.

Mantenemos relaciones pacíficas y excelentes—dijo el Sr. Montero—con todas las potencias y queremos conservarlas.

Pero sin segunda intención y sin la menor abdicación, es evidente nuestro deseo de permanecer en los mejores términos con todas. Mantenemos buenas relaciones, cordialísimas y grandemente íntimas relaciones con Francia; y sobre la cuestión particular de Marruecos nos hallamos de perfecto acuerdo con ella.

Por el tratado franco-español del 3 de Octubre de 1904 tenemos reconocidos derechos legítimos e indiscutibles en Marruecos. También los tiene Francia, y también hemos convenido en respetarlos. Podéis estar seguros en Francia de que la firma de España será mantenida de la manera más cabal, y cumpliremos todos nuestros compromisos.

Pero yo jamás he hablado de coneur sos para casos eventuales, que todavía son desconocidos. Ignoro cuándo y dónde se celebrará la conferencia, y por consiguiente, no puedo saber que reformas se votarán en la conferencia, ni el género, ni la naturaleza de los concursos que habrán de prestarse las potencias en la reunión diplomática.

Jamás me ha hablado nadie de tal problema, ni jamás le he abordado yo con ningún diplomático. Lo que sé es que las relaciones franco-españolas son mejores que nunca. Toda España se prepara a aclamar a vuestro presidente. Mr. Loubet, a quien tenemos en altísima estima. Madrid le acogerá calurosamente.

Nuestro joven rey desea ardentemente colmar de agasajos al representante de Francia, y los españoles todos ansían encontrar así una ocasión de fraternizar con los franceses. Deseamos que vengan a Madrid gran número de vuestros compatriotas.

Conociéndose de cerca y visitándose los pueblos llegan a apreciar las cualidades recíprocamente, á estimarse y á amarse. Contamos con que el mes de Octubre vea aumentarse en Madrid la cordial inteligencia de nuestros dos pueblos.

De Teatros

La humorística comedia *Niobe*, representada anoche, hizo pasar una agradable velada á la concurrencia.

La Farina fué muy aplaudida en su papel de estatua.

Merecieron también aplausos las señoras Bissi y Corte y los Sres. Risso y Bissi.

El *Artiglio*, representado después de *Niobe*, es un drama comprimido que no satisface á nuestro público. Lástima de la labor de Garavaglia y la Farina, labor que no puede ser compensada.

Para mañana *Día de Moda* se prepara una escogida función bajo el siguiente programa:

- 1.ª La comedia en un acto de Cavallotti *La Figlia de Joffé*.
- 2.ª El Sr. Garavaglia recitará el *Canto V*, titulado *L'Inferno*, de Dante Alighieri, en cuyo canto está inspirada la obra *Franca da Rimini*.
- 3.ª La obra de Waleffe, en dos actos *El Manichino*.

El viernes se estrenará la obra de Tolstoy *Resurrección*.

LA MUERTE CIVIL

Para esta noche está anunciada la obra predilecta de Novelli y Zaconi, *La morte civile*, de Paolo Giacometti.

El papel de protagonista corre á cargo de Ferruccio Garavaglia.

Por ser ya muy conocida del público la obra de Giacometti, nos limitamos á publicar su argumento muy extractado, sólo para dar más idea de dicha producción.

Argumento

ACTO I

En casa del Doctor Palmieri. Rosalia vive con su hija en la casa del doctor en calidad de ama de casa. Palmieri que la ama no puede casarse con ella á causa de que su marido Conrado vive todavía, pero se halla en presidio condenado á cadena perpetua por el asesinato de su cuñado Alonso.

El abate Ruvo viene para indagar este secreto, pero su insistencia no permite al Doctor Palmieri seguir haciendo creer que la hija de Conrado y Rosalia, sea hija suya.

ACTO II

En la abadía. Conrado se ha escapado de presidio y viene á buscar asilo en la abadía.

D. Fernando viejo amigo suyo y condiscipulo, nieto de Monseñor Ruvo, lo reconoce. Odiendo á su insistencia, Conrado cuenta la historia del delito que le acarreo la cárcel, y su evasión de esta. Su llegada á la abadía tiene por objeto averiguar la condición en que vive en casa del Doctor Palmieri su esposa Rosalia.

—Esta mañana se me presentó un hombre que tiene en su mano pruebas más que suficientes para hacer rodar seis veces la cabeza de Birón, pero á cambio de ellas quiere que Vuestra Majestad le dé una carta de perdón y treinta hombres de escolta, comprometiéndose además á protegerle, porque el señor de Birón tiene parientes poderosos que querrán vengarle.

—Acordáos, señor,—dijo la reina,—que el trono de Francia es vuestro y de que el rey de España quiere apoderarse de él.

El rey no se pudo contener más y dijo: —Concedido á ese hombre, sea quien sea, cuanto pide.

—En ese caso, señor,—contestó Sully,—voy en busca de la prueba de que Birón es un traidor y de que conspira contra el trono de Vuestra Majestad.

XIV
Salía Sully de la régia cámara, pero no fué muy lejos, deteniéndose al final de la galería de Diana en la habitación que le estaba destinada en aquel palacio porque no se separaba nunca del rey, al que acompañaba á todas partes. Entró en su despacho y en él halló tranquilamente sentado á Lafin que se quitaba la careta y no ocultaba ya su odio á Birón; y como había sonado la hora de la venganza, quería vengarse. Sully le miró con despreciativo desdén y no se inmutó.

—Me despreciáis, señor, y estáis en vuestro derecho,—dijo,—pero entregando al que fué mi amo al rey de Francia

ACTO III

Conrado llega á la casa del doctor Palmieri y encuentra á su mujer á la que pide noticias de su hija.

Rosalía consiente hasta á huir con él y compartir su suerte, pero su esposo la pide á su hija, que continúa creyendo ser hija del Doctor Palmieri y no hija de un presidiario.

ACTO IV

Conrado quiere sostener una entrevista con su hija. Después de verificada esta entrevista y comprendiendo que él civilmente ha muerto para siempre y que su existencia se halla llena de obstáculos, viendo que la felicidad le es imposible, sin decir nada á su hija, ingiere una cantidad de opio, (el veneno usado de ordinario en las cárceles durante la dominación Borbónica en Italia) y que él llevaba en su medallón, suicidándose.

Gacetillas

Programa de las piezas que tocará mañana á las siete y media de la noche la Banda Mallorquina dirigida por el Sr. Gelabert en el paseo del Borne:

- 1.º Pasodoble «Miramar», Capó.
- 2.º Vals «Boston», Werley.
- 3.º Ouverture «Poeta et Paisan», Suppé.
- 4.º «Macha Indiana», Senelink.
- 5.º Pasodoble «Bombita Chico», Flogiotti.

Se ha anunciado la provisión de las siguientes cátedras vacantes en el Instituto de Mahón: par oposición entre Auxiliares, la de Agricultura, y por oposición libre, las de Historia Natural y Lengua francesa.

Al catedrático de Historia Natural del Instituto de Baleares, D. José Fuset y Tubiá, se le ha concedido aumento de sueldo por el primer quinquenio.

El día 15 empezará una novena en la iglesia de la Merced dedicada á la Virgen su Titular.

La guardia civil de Campos ha detenido á un joven que maltrató de obra á una niña de 14 años de edad.

El Delegado de Hacienda ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el *Boletín Oficial* el plan de aprovechamientos forestales para el año de 1905-1906.

El día 12 de Octubre próximo tendrá lugar un concurso á fin de adquirir víveres y artículos con destino al Hospital Militar de Mahón.

El Sr. Delegado de Hacienda ha dictado providencia de apremio de primer grado contra contribuyentes morosos correspondientes al tercer trimestre del año actual.

En el Ayuntamiento de San Lorenzo se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto del plano de reforma de alineación y rasantes de la Plaza Mayor de aquella villa.

Los vecinos de la Vileta, verían con gusto que el Ayuntamiento acordara la colocación de un farol en el camino llamado el Ferrol en el sitio comprendido entre la esquina de la calle de la iglesia y la casa del Sr. Jaume.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

BALEAR

Saldrá el próximo sábado día 16 de Septiembre á medio día directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

SEALQUILA

La tienda y entresuelos propiedad de don José Aguiló con sus mostradores y estanterías situada en la calle de San Nicolás número 7, Informarán San Nicolás 9, principal.

que también lo es, cumpla un deber y salvo la monarquía. No quiero ningún dinero, sino que se me cumpla lo que pedí.

—Concedido,—contestó Sully, que dado su carácter, estaba muy satisfecho por no tener que hacer desembolsos.

—Aquí está la prueba, señor duque,—dijo Lafin, y se quitó una banda de seda blanca, y con gran admiración de Sully empezó á hacer lo mismo que, en presencia de Birón, hiciera un día el enviado del rey de España y poco á poco fué apareciendo la carta de Felipe III, y luego la respuesta del mariscal Birón.

—Lo que es ahora no negará el rey la autenticidad de la firma de Birón que también conoce,—se dijo Sully,—sombria alegría, y fué tanta ésta que no se acordó de Lafin que añadió:

—Si el rey necesita más informes estoy dispuesto á dárselos verbalmente. Si me necesitáis para algo espero en mi posada á la que podéis mandarme la escolta, y ahora me voy porque de un momento á otro debe llegar el mariscal y no quiero que me vea,—y se fué yéndose también Sully á la cámara regia.

XV

Durante la ausencia de Sully, la reina que no podía ver á Birón por su altanería y por el desprecio con que trataba á los italianos que tomaron por asalto la corte de Francia, continuó la obra de aquél, que, como buen diplomático habíase buscado algunos aliados y uno de éstos era la reina.

Más telegramas

El Príncipe de Bulgaria
Madrid 13 á las 1'5
París.—El Príncipe de Bulgaria llegará oficialmente á esta capital el 16 de los corrientes.

El Duque de Orleans
Madrid 13 á las 1'25
Ostende.—Fondeó en este puerto el yate «Bélgica» que conduce á su bordo el Duque de Orleans el cual regresa de una larga expedición.

Ministro japonés que dimite
Madrid 13 á las 1'25
Tokio.—El Ministerio en pleno ha presentado sus dimisiones al Mikado. Este las ha rehusado.

Investigador agredido
Madrid 13 á las 2
Castellón.—Los republicanos trataron de agredir á un investigador que hacía propaganda en contra del candidato republicano.

Disturbios en Valencia
Madrid 13 á las 2
Valencia.—Continúa la exaltación entre los partidarios de Blasco Ibáñez y Soriano. Varios grupos han intentado asaltar la Redacción de «El Pueblo».

La guardia civil ha logrado dispersar á los alborotadores.

Tomenta.—Propaganda de un doctor
Madrid 13 á las 8'30
Comunican de Castellón que cuando se dieron las cargas, en medio del pánico enorme que produjeron, se desencadenó una tormenta que disolvió la muchedumbre.

Telegrafían de Zaragoza que ha llegado á dicha capital el doctor Sr. Muñoz Almarza que hace una campaña de propaganda en favor de los médicos titulares.

Han llegado á la misma capital comisiones de Teruel, Navarra, Huesca y Soria, las cuales le obsequiaron con un banquete. El ramo de flores que adornaba la mesa fué enviado á la Virgen por el Sr. Muñoz.

Este seguirá su campaña por Barcelona.

Varias noticias
Madrid 13 á las 8'30

Un periódico de esta capital publica un cablegrama de Buenos Aires, diciendo que la Cámara de diputados ha acordado conceder á Vigo una subvención á una línea de vapores rápidos que toquen en Vigo; expresando en el mismo acuerdo la conveniencia de que el gobierno español conceda también franquicias á dicha línea.

Telegramas de Avila dicen que en dicha población se organizan brillantes festejos y solemnes fiestas religiosas en honor de la notable escritora Santa Teresa de Jesús.

Según despachos de Castellón, los republicanos han promovido nuevos incidentes; siendo insultada la guardia civil y agredido con un disparo el teniente que la mandaba.

La fuerza dió varias cargas y practicó seis detenciones.

La «Gaceta»
Madrid 13 á las 9
La «Gaceta» publica un Real

decreto restableciendo los derechos de importación fijados en la ley de 24 de Marzo de 1904 sobre los trigos y harinas.

Publica también otro Real decreto nombrando al Sr. Sanz Escartín presidente del tribunal que ha de juzgar las oposiciones á escuelas de niños.

Y otro disponiendo la ejecución de nuevas obras en las carreteras del Estado y caminos vecinales pertenecientes á las provincias de Badajoz, Cádiz, Sevilla, Huelva, Málaga y Córdoba.

Telegrama del Embajador de Alemania
Madrid 13 á las 9

El Ministro de Instrucción Pública Sr. Mellado ha recibido un telegrama del Embajador de Alemania, diciendo que las noticias respecto al cólera en aquella nación circuladas por España han sido exageradísimas.

Terremotos en Italia
Madrid 13 á las 9
Se reciben cuantiosos socorros para las víctimas que han ocasionado los terremotos en varias poblaciones de Italia.

La Reina ha donado 50.000 liras.

El Rey continúa su viaje visitando las poblaciones dañadas y repartiendo socorros.

Congreso agrícola
Madrid 13 á las 9
San Sebastián.—S. M. el Rey D. Alfonso XIII ha designado al Gobernador de Logroño para que le represente en el Congreso Agrícola que se celebrará en aquella ciudad.

Fallecimientos
Madrid 13 á las 9
Avila.—Ha fallecido el magistrado de esta Audiencia D. Prudencio Hinojal.

Navas de Riofrio.—Ha fallecido el político D. José Galván.

Combinación de gobernadores
Madrid 13 á las 9
Se anuncia para en breve una combinación de gobernadores que abarcará bastantes provincias.

Saqueo.—Colisiones.—Komura enfermo.—El cólera.
Madrid 13 á las 9'15

Los tártaros se muestran incansables, habiéndose entregado al saqueo de las iglesias.

Son muy frecuentes las colisiones entre los revoltosos y las tropas. Corre con insistencia el rumor de que el plenipotenciario japonés Komura se halla enfermo.

En Zanzibar se ha presentado el cólera, el cual ha ocasionado diez muertos.

De la Argentina.—El cólera decrece
Madrid 13 á las 9'15

Los republicanos de la Argentina deploran que no haya sido elegido el Sr. Calzada, lo cual atribuyen á una suplantación.

Según noticias de Alemania, decrece el cólera en aquel imperio.

El total de casos de dicha enfermedad asciende á 161; siendo 58 las defunciones que de la misma se han registrado.

En busca de descanso
Madrid 13 á las 9

San Peterburgo.—Los telegrafistas vieron á un jinete que estaba parado en el camino y Birón exclamó: —¿Si será algún cortesano al que el rey envía para que le entregue mi espada?

Los que le acompañaban, entre los que se hallaba Galaor, que tenía que contenerse mucho para soportar sus insolencias, echaronse á reír al oír aquella salida.

El mariscal se adelantó y el jinete, que era Renaze, se le acercó diciéndole procurando que no le oyese nadie y sobre todo Galaor.

—Monseñor, la noche pasada visteis á Lafin que os dió un buen consejo que estoy encargado de repetir. No os acordáis porque quiso sondear el terreno.

—¿Y yo que dudaba de su fidelidad? —Hicisteis mal monseñor,—murmuró Renaze sonriéndose con extraña expresión en la que el mariscal no se fijó porque continuó su marcha triunfal.

Al entrar en la avenida principal descubrió al rey que le salió al encuentro seguido de Sully y de varios magnates. El mariscal mandó hacer alto, y apeándose se acercó al rey que le tendió la mano diciéndole:

—Hicisteis muy bien, primo, viniendo, pues estaba dispuesto á irte á buscar.

—Hubiera sentido que Vuestra Majestad se molestase,—contestó Birón con alguna ironía, y Enrique IV frunció el entrecejo y replicó:

—Es que no hubiera ido solo, sino con cuarenta mil hombres.

—De manera,—dijo Birón con altanería,

mas procedentes de esta capital dan la noticia de que la familia imperial rusa trata de trasladarse á Dormstad para descansar.

Alcance de última hora

Moret en San Sebastián
Madrid 13 á las 15
(URGENTE)

San Sebastián.—El Sr. Moret ha cumplimentado á la Reina Madre.

Después almorzó con el ministro de Instrucción Pública señor Mellado.

En breve marchará á París en el automóvil de su propiedad. Le acompañarán varios amigos.

Esta noche se celebrará una comida en honor del Sr. Moret con que sus amigos le obsequian.

Desgracia en automóvil
Madrid 13 á las 15
(URGENTE)

San Sebastián.—Ha fallecido el individuo que fué atropellado por el automóvil que iba ocupado por los Sres. Maura y Dato.

El Sr. Gobernador ha ido á dar el pésame y socorros á la familia de la víctima, en nombre de la reina.

Dicha autoridad presidirá el duelo.

De viaje.—Banquete.—Una riada
Madrid 13 á las 15
(URGENTE)

El rey D. Alfonso ha hecho un viaje en automóvil á Biarritz.

El Nuncio ha dado un banquete diplomático en honor del marqués de Tovar.

En Maranasa, provincia de Valencia, una riada sorprendió á unos segadores que dormían habiendo desaparecido doce de los mismos.

La Bolsa

Madrid 13 á las 16

Interior contado. 79'60

Interior fin de mes. 79'75

Amortizable 5 por 100 98'50

Banco de España. 438'00

Compañía de Tabacos. 000'00

Francos. 30'60

Libras. 32'85

Exterior de París. 93'42

FABRA

HABITACIONES

En la casa número 16 de la calle del Ermitaño, piso segundo se ceden habitaciones, con muebles ó sin ellos y se sirve comida á los huéspedes que la deseen.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fiebra del estómago, acidez, inapetencia, clorosis, anemia, dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID

El principal del mundo.

—Creo, mariscal,—respondió con acento severo Enrique IV,—que os aliviará que soy el rey.

—Dispúsenme Vuestra Majestad,—dijo Birón un tanto desconcertado, y el rey le cogió del brazo y llevándosele á distancia de sus séquitos le dijo que tenía que hablarle.

XVI
La actitud de Birón era tan altanera que habríase dicho al verle, que era el rey que le dijo:

—Hicisteis buen viaje? —Excelente.

—No hablo del de ahora, sino del de Londres.

—Precisamente vengo á dar cuenta de él á Vuestra Majestad.

—No hay prisa, y otra es la cosa que deseaba me dijese. Recuerda, primo, lo que te dije en Lyon. Creía que aquel viaje te aguzaría la imaginación.

—Por desgracia, señor, no puede descubrir quien era ese hombre que, colmado de honores por Vuestra Majestad, le hacía traición.

—Te creía más perspicaz,—dijo el rey, que estaba pálido.

—No soy más que un soldado francés y no una espía, y creo que Vuestra Majestad acertaría dirigiéndose al señor de Sully, que es un mal hombre y un calumniador,—replicó Birón encolerizándose.

FOLLETIN DE La Ultima Hora

Aventuras de Enrique IV

Traición del Mariscal Birón

por

PONSON DU TERRAIL

XIII

El rey se hallaba en su cámara en compañía de la reina y de los señores de Sully y de Epernon. Estaba muy pensativo y taciturno, y por tres veces había dejado sin contestar las preguntas de Sully, que deseaba saber qué debía hacer.

—Esperar la llegada de Galaor,—dijo al cabo.

—Volverá solo,—dijo la reina, y Sully asintió con la cabeza y Epernon miró á otro lado. El rey se levantó, poniéndose á pasear con mucha agitación, diciendo:

—Birón tiene enemigos como todos nosotros, y hasta ahora no vi más que copias de los tratados que decís que suscribió, y no quiero creer en una traición hasta que me enseñéis su firma al pie de una carta dirigida al rey de España.—y al decir esto miró á Sully que, no solamente no se desconcertó, sino que respondió:

LA POLAR SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS ESTABLECIDA EN BILBAO CONTRA INCENDIOS

Capital social: 100.000.000 de pesetas ♦♦♦♦♦♦♦♦ Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Sub-Director en Palma, Gabriel Mulet, MARINA 54

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para REALOFR, los bordados de todos estilos, euojjes, exa minar matices, punto venico, etc. ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las fa milias, en las labores de ropa blanca, prendas de ves tir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares
PALMA DE MALLORCA, JAIME II

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.
El que suscribe CERTIFICA: Que ha usado el Jarabe de Hipofosfitos I. Freixas Romera, en diversos niños de la Facultad de Medicina y en otros de la clientela particular y en todos ellos ha podido comprobar que este es una excelente preparación gratis al paladar de los niños y de resultados eficaces en la Anemia en el Raquitismo y en todos los estados de debilidad general por tuberculosis ó por efectos nerviosos.
DR. MARTINEZ VARGAS, Osteópata de enfermedades de la Infancia de la Facultad de Medicina de Barcelona.
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2'50 ptas. FRASCO=Único representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

Don Gabriel Palmer Gelabert, Plaza de la Cuartera, 16--1.º PALMA

Anti-asmáticos Segala

PAPALES, CIGARETILLOS Y PICADURA, que pueden usarse indistintamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA Y SOFO CACION.

DEPILATORIO SEGALA

Extirpa el PELO O VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna, y suaviza la piel. Sus resultados son inmediatos.

ANTI-HEMORROIDAL SEGALA

Cura las a-morreas, (MORENAS) tor crónicas que sean.

PARCHES SANTA RITA

Eviten el aborto y curan el dolor de los riñones, relajación y esterilidad. Deben usarse todas las señoras embarazadas.

Infalible en la BABA, DENTICION FORRO, IRRITACIONES, OALENTURAS, etc., etc. Siempre eficaz!

Lombricida Segala

Exclusivamente vegetal para la expulsión de las lombrices (OUCHS) Elaboración y venta: Botica Corca, Gignés, 5 Barcelona. En Palma de Mallorca: Farmacia B. Terras, Fideos, 12.

Vapores Directos

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 30 de Septiembre del puerto de Barcelona el vapor español

Berenguer el Grande

A admite carga y pasajeros para dichos puertos

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Habana, Santiago de Cuba y Veracruz saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Septiembre el vapor español

Martin Saenz

NOTA.—La carga para dicho vapor debe embarcarse para Barcelona el día 13 del corriente dando aviso a los representantes de la compañía en esta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 30 de Septiembre el vapor español

NOTA.—Se aplica a los señores cargadores compromisión en segunda la cabida que necesitan.

Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 30, Palma.

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lonja 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca

Proveedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Coma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos. Blanco para Tallistas. Id. id. Marmolistas. Id. id. Techos. Id. común 1.º para construcciones. Id. id. 2.º

PARA PINTORES Alabastro 1.º Id. 2.º Escayola Especial. Oficial para Estuquillos. Id. id. Doradores. Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia



Exito de 23 años

Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Bresl 1901

Asegura á la madera una duración triple, 1 kilo reemplaza á 10 kilos de alquitrán. Las estacas, soportes de alfileres, traviesas de vías de ferrocarril, alfileres, barreras, barreras, etc., pintados al CARBONYLE duran 3 veces más. Los postes telegráficos, telefónicos, transporte de fuerza pintados, con el CARBONYLE duran 20 años en tierra sobre la misma punta.

Redir prospecto núm. 2, Sociedad Española del Carbonyle E. Super-vielle y C.ª Reniera (Guispiacou)

Representante en Baleares Jaime Piz Castellans, Sta. Bárbara, 3 Palma

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma de Mallorca, Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

Cosecheros de aceite

Teniendo para la próxima temporada buen surtido de calderas nuevas y modernas para esta industria á precios reducidos, rogamos á los señores que necesiten adquirir alguna se sirvan pasar por los talleres de

Felipe Saggase y hermanos

en donde encontrarán también esideres de lances para la misma industria á precios sin competencia posible.

Binisalem (Mallorca)

VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legitimo	0'40	Pesetas litro
Rancio Superior primera	0'50	»
Binisalem Viejo tinto	0'40	»
» segunda	0'50	»
Alicante	0'40	»
» segunda	0'30	»
Vinagre blanco superior	0'40	»
Rancio seco	1'00	»
» dulce	1'50	»
Moscatel primera	1'50	»
» segunda	1'00	»
» tercera	0'75	»

SANTO CRISTO NUMERO 4

Dorador y Plateador

Después de larga ausencia se encuentra en esta capital el concejal Dorador y Plateador de objetos del culto católico

SACARIAS SOLA

el cual ofrece sus servicios al público teniendo abierto su taller en la

PLAZA DE SANTA EULALIA 14—PALMA

Gallicida Buch

Mata los callos, ojo de gallo y toda clase de durasas, sin causar dolor ni molestias. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lussale, San Nicolas 39, y en las farmacias, Perfumerías y dr. gacetas

Se desea vender

Una finca de unas doscientas cuarenta de extensión en el término municipal de Luchmana por poblada de almendra é higueras, susceptible de mejoras, y lugar á propósito para casa. Informen Centro de Anuncios, Santa Eulalia 10

Ocasión

Se reforman sombreros de señora y niñas á precios sumamente baratos. Venta de sombreros desde 2 pesetas en adelante. BROSA, 14

Carruaje

Se vende una jardinera de 4 asientos en muy buen estado. Informes, Cañan 24.

Venta

De un caballo argelino, torado, de 6 años. Informen Centro de Anuncios

Aux amateurs

En venta un tablero de 0'40x1'50, scribes á la escuadra celebre "peñete" mejor que el. Lo sujet está un mirador de St. Antoine. Il está rematado para la finca de los señores de patios dimenciones. Se desear: Binisalem 15, 2.

Compañía Anónima de Seguros... (Vertical text on the right side of the page)

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás. Medalla de Oro—Paris 1900. Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, ecemas y demás enfermedades de la piel originadas por impureza de la sangre. Inesustituibles para las afecciones de las vías genito-urinarias de la mujer.



SALES DEL PILAR. Para preparar. La mejor y más económica agua de mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones de catmago, migrao, ríones é intestinos. Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías. Agentes generales para España y Portugal: Jové y Blanc, Barcelona. Depósito en Palma, Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

Antes JULIUS G. NEWELLE. Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent. Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y H. Roberts» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores «Grosley» de gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema «Grosley», sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Doveau».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas «Sigsbee».—Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, baves de pesca y recreo, d gas, aguas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Alisación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España en un mas de 30.000 caballos de fuerza. Único representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

REUMA

DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO. Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

FARMA CÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el ÚNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas. Venta en todas las farmacias—3 Ptas. FRASCO. Único representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

D. Gabriel Palmer Gelabert

Plaza Cuartera 16—1.º—PALMA

Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BÖRRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hlenorragias (purga ciones) Gonorrreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos. 35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Colegio Peninsular

NVEVA SAN FRANCISCO 2—BARCELONA

Bachillerato, Peritaje Mercantil, Idiomas, etc. Pensionato especial para alumnos de facultad y carreras especiales. EL DIRECTOR, ANTONIO RAJA

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA—Bordada, Teletón, 3.277. DESPACHO—Princesa y Orotava, 6.—Teléfono 1.647, Bar celona.

Nodriza

De 30 años, leche de 7 meses, se ofrece para lactar en casa de los padres. Informarán, Contesti 14, Son Espicet.

Desde las ta lo dominaba l era el único q podía humear de flores y ár ble de D. Hor muy joven, co un sultán. Ma Horacio, en las tas á la somb mirado con ve las ventanas d todos los esto te solo y com tenorio de Ma nerable que, s de caique, do El cacique hombre aquel niña, criada e to campesino, aquellos valles chacha en un que por una c feudo. La niña pe una de las po en aquellos ar cutir la autori to la boda, er ambos bandone el matrimo dinastías rein Para el buen negocio com sacrificada á cios reverde años y el día ad omnimod se pagar con de sus pueblo mo lo confir ración se enan y para colmo mejor su felici donde nadie e las mieses e Gonzalo sea aquellos amor rias veces, oten con la escopero trado al cacique de vuelta de s dengosa, que to blanura me todo, la suspes agujoneó al unidad profesio nes. Intentó Gonz cultivando la m fué inútil. Eno cientes á sus lalo ver á la ju dianse Gonzal y vieja sirvienta entoncos, no p ocasión. Peros sibles. La vigan tud amorosa al paréntesis. El tenorio c tática. Ecasas e combátr con su enemigo. Aqu celebrábase se ral le ayudara sentaría candido gordo Horaci. M en las idas y yenciones no logba cia hasta entor pes do el buen Hrac pósito de Gonz rayana en el lico todos aquello val des, todo un rdi á su voluntad. H indiferencia. H liti fuerza se habi absoluta ó ha la tos del mismoc Y como el Gonzalo no pco blar la lucha a e bejó en los puble partió alonces, partió á puñes rehuir el acta, in castigara su e triunfo con to tado, al parecer. El gordo Hrac rrió de acá ppa al donó á su muer. idilio clandestino con todo el extan El gordo Hrac A las puertas del dos candidato en do al cacique y el ya con Gonzal, n le con satisfacción —Ya ve, calle luntad del púbo de todo «hens» e Y Gonzalo co gablemente, stan —No cabe fud mente elegid